

街路樹で話題性のある大手前通りに

提言1 四季を感じられ松江との縁がある街路樹を

街路樹を選定する観点

- ①人が集まるような**珍しい木**であること
- ②四季折々の移ろいを感じられる**木**であること
- ③**話題性のある木**であること
- ④**松江に縁のある木**であること



松江城二の丸のなんじゃもんじゃ

なんじゃもんじゃの特徴

モクセイ科の落葉高木。花のついた姿は雪をかぶったように真っ白で、美しい姿が見る人を楽しませます。花はキンモクセイに似た芳香。

桜の季節の終わった5月初旬GW頃に白い花を咲かせます。

それ以降、街路樹は日本全国に普及し、神宮外苑のイチヨウ並木など有名な並木道も数多く生まれています。

大手前通りの街路樹については、平成18年度に大手前通りみちづくり委員会での4つの視点(上記参照)から樹種が検討され、なんじゃもんじゃ(ヒトツバタゴ)が提言されました。

大手前通りは約1kmある長い通りです。街路樹を大切に育てることににより市民に親しまれ話題性のある並木道となる可能性を充分に秘めています。

世界で最も古い街路樹は、約3千年前、インドのカルカッタからアフガニスタン国境に繋がる幹線道路に植えられた並木だといわれています。

一方、日本では奈良時代に道路の両側に果樹を植栽したことが文献に残っており、明治時代には銀座の柳並木、横浜の馬車道をはじめとして本格的に街路樹を植えるようになりました。

(参考文献「街路樹・みんなでつくるまちの顔」共著：亀野辰三・八田準一)

みちづくり委員会ではこんな意見がありました！

鑿行列でまっすぐ行ける・・・
大手前通りでそんなイベントができるとよい。

今の鑿行列は町内をぐるぐる回るだけ。大手前通りを鑿行列でまっすぐ行けるとよいと思う。大手前通りでそんなイベントができるとよい。

大手前通りみちづくり委員会議事録より

なんじゃもんじゃは、白い花を咲かせ
まちのイメージを柔らかくしてくれそう。

なんじゃもんじゃは特に白い花を咲かせまちのイメージを柔らかくしてくれそう。松江のなんじゃもんじゃは、松江城二の丸に植えてある木から採種育成した朝鮮半島産でまとまっている。小学校で韓国交流などを考えており、植樹を児童たちと行ったりできるのでは？

大手前通りみちだより



発行所

松江県土整備事務所
Tel.0852(32)5755
松江市役所都市計画部
都市計画課
Tel.0852(55)5380



なんじゃもんじゃと松江

なんじゃもんじゃは、北東アジアのごく限られた地に隔離分布する珍しい木で、日本では、長崎県対馬と岐阜県南東部にだけ自生し、環境省の絶滅危惧種に指定されています。

松江のなんじゃもんじゃは、岐阜県のそれより、花びらが長く繊細であることなど特徴があり、ふさふさとした花に覆われた樹相の美しき、豊かさは格別なものがありません。

松江城二の丸の「なんじゃもんじゃ」は、60数年前朝鮮半島で造林行政に携わっていた松江市出身の故杉坂治氏により、現在の韓国光州市で自生樹から採取育成した苗木を故郷松江市へ寄贈されたものです。

今では、松江のなんじゃもんじゃの愛護・育成、普及活動に取り組む「松江洞陀羅会」の苗木の育成や公共施設への寄贈、一般配布により広められ、市民や観光客に親しまれています。



松江城二の丸のなんじゃもんじゃの花

全国でも珍しいなんじゃもんじゃの街路樹

I. 九州地方

- ①福岡県北九州市戸畑地区夜宮公園横
通称なんじゃもんじゃ通り

なんじゃもんじゃの木が純白の花を咲かせる5月初旬頃に、天籟寺(てんらいじ)商店街一帯で「なんじゃもんじゃ祭り」が開催される。

II. 近畿地方

- ②大阪府大阪市北区四ツ橋筋

III. 中部地方

- ③愛知県名古屋市熱田区熱田町西 白鳥公園西側
白鳥公園西の道路は、約1kmにわたって、両側になんじゃもんじゃの街路樹。

- ④岐阜県岐阜市古市場 国立岐阜大学校正門通り

IV. 関東地方

- ⑤東京都小金井市貫井北町 通称ナンジャモンジャ通り

● 用地補償に関するお問い合わせ
松江県土整備事務所 用地第3グループ
Tel0852(32)5692

● 設計工事に関するお問い合わせ
松江県土整備事務所 都市整備グループ
Tel0852(32)5755

● まちづくりに関するお問い合わせ
松江市役所 都市計画部 都市計画課
Tel0852(55)5380

編集スタッフより



“大手前通りみちだより”に関するご意見をお寄せください。
みなさまに喜んでお読みいただける紙面づくりを心がけています。
だよりは、インターネットでもご覧いただけます。